



Visite Pastorale du pays de Pontivy

L'Aumônerie de l'Enseignement public lors d'une opération "jouets" au profit du Secours catholique, fin 2018. Comment harmoniser les propositions faites au jeunes sur le pays ? La question est travaillée ces jours-ci.

Du 1^{er} au 15 décembre, Monseigneur Raymond Centène et les vicaires généraux du diocèse visitent le pays de Pontivy. Le point sur les chantiers et les problématiques travaillés avec les prêtres et laïcs du secteur pendant ces quinze jours.

C'est la quatrième visite de pays de notre évêque intégrant des « chantiers thématiques », après Ploërmel, Guer et Le Faouët. Le pays de Pontivy-Cléguérec-Baud-Rohan, qui accueille l'équipe épiscopale, est un des plus grands du diocèse, avec 32 paroisses et plus de 60 000 habitants. Sur le territoire cohabitent des zones urbaines et rurales.

La visite a une particularité : elle est préparée par le conseil pastoral et missionnaire de pays (*lire l'encadré*).

Axes de travail

Les équipes pastorales, en lien avec le père Ivan Brient, vicaire général en charge de ce territoire, ont proposé des axes de travail, tenant compte de l'expérience acquise au cours des précédentes visites pastorales. Depuis le mois de septembre, le conseil travaille sur plusieurs chantiers :

➤ **Réaménagement pastoral et immobilier.** Le territoire paroissial va être remanié pour une meilleure organisation et plus de vitalité. Selon Mgr Centène, une communauté est une communauté paroissiale là où la parole est annoncée, célébrée, vécue. C'est le fil conducteur des réflexions qui permettront de juger si la paroisse a une vie propre ou s'il est bon qu'elle s'associe à d'autres paroisses pour former un nouvel ensemble paroissial. La présence de Groupes d'animation paroissiale (GAP mis en place en novembre 2000 par Mgr Gourvès) sera aussi un signe de dynamisme déterminant.

Autre question pour ce vaste chantier : comment adapter les biens de l'Église à la mission ? La réflexion concernera l'usage des presbytères et des salles paroissiales peu

optimisées ou moins adaptées à leur utilisation actuelle.

➤ **Patrimoine et pardons** comme lieux d'évangélisation. Les différentes manifestations en lien avec des lieux de culte, issues de pardons ou d'associations culturelles, perdent parfois leur sens chrétien. Comment remettre le Christ au centre tout en rejoignant les personnes loin de la foi ? De même pour la pastorale du breton, comment la renforcer ?

➤ **Pastorale de la santé et diaconie.** La région est dotée de plusieurs structures de santé, dont certaines importantes (hôpital à Noyal-Pontivy, nombreuses maisons de retraite ou Ehpad). Comment être une présence et un soutien ? Comment accompagner les personnes à leur retour d'hospitalisation ? La mise en place d'aumôneries en établissement de santé est étudiée.

➤ **Pastorale des jeunes et catéchuménat des jeunes.** Un très grand nombre d'élèves des pays voisins convergent vers Pontivy... Aumônerie de l'Enseignement Public, de l'Enseignement catholique, Mission étudiante du Morbihan, paroisse : comment harmoniser et unifier toutes les réalités des jeunes ?

➤ **Territoire rural.** Les problématiques agricoles fragilisent les personnes. D'autre part, les entreprises agro-alimentaires, nombreuses dans le pays, ont recours à une population majoritairement issue de l'immigration, ce qui pose le défi de leur accueil et de leur intégration. Pour être un lieu de soutien, L'Église doit connaître le monde du travail en milieu rural. Créer un observatoire pourrait être une première étape vers d'autres actions. ■

Isabelle Claquin

Conseil pastoral et missionnaire de Pays

Composé de prêtres, diacres et laïcs représentant les trois doyennés du pays, il compte une vingtaine de membres répartis, pendant la visite, en cinq commissions selon les cinq chantiers retenus. Annie Le Quéré, Leme (Laïque en mission ecclésiale) à l'Aumônerie de l'Enseignement public (AEP) à Pontivy, est convaincue de l'intérêt de ce conseil qui « permet de centrer nos échanges sur un problème, et de travailler efficacement avec les acteurs concernés. De plus, on rencontre des gens que l'on voit peu ou jamais, on apprend à les connaître mieux, et l'on peut voir ce qui se passe dans les autres paroisses ! »